



Dr. Norberto E. Fraga

Rector de la Universidad de la Marina Mercante

Una universidad moderna no es sólo una institución dedicada a la formación de profesionales. Si bien ésta es una de sus misiones esenciales desde la época napoleónica, a partir de la creación de la Universidad de Berlín la investigación ha sido, en forma creciente, un aspecto consustancial al concepto de institución universitaria. En nuestra era del conocimiento ello ha cobrado una particular relevancia en razón de la velocidad del cambio científico y tecnológico, que torna obsoletos saberes adquiridos en tiempos no lejanos, especialmente en el área de las llamadas ciencias duras. Es por eso que la universidad debe generar conocimiento y distribuirlo mediante su rápida incorporación al proceso educativo. De allí que la investigación científica se torna incluíble, así como el desarrollo

tecnológico, con miras a la incorporación de las innovaciones al sector productivo.

Para desarrollar todo su potencial creativo la universidad debe gozar de autonomía institucional y académica. Con gran autoridad señala el ensayista español Eduardo García de Enterría: “la autonomía universitaria, en primer término significa libertad de los docentes para poner en cuestión la ciencia recibida, para investigar versiones propias de la ciencia, no reproductivas de versiones establecidas”.

La UdeMM ha consolidado su política de investigación en diversas áreas, para lo cual ha creado nuevas líneas de investigación y modernizado sus estructuras organizativas y edilicias.

Han surgido nuevos laboratorios, como el de micro y nano fluidica, con el apoyo económico de la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica, y se han incrementado los cursos de metodología de la investigación.

Asimismo, se han conformado nuevos equipos de investigación con participación de docentes y estudiantes y se ha multiplicado la obtención de premios externos a graduados de diferentes carreras como consecuencia del nivel alcanzado en virtud del esfuerzo conjunto.

La perseverancia en las líneas de acción política trazadas en los últimos años está dando los resultados esperados. Esta nueva edición de Atenea es otro claro ejemplo de ello.